

cieron que la conservación de tales especies es interés primario y responsabilidad principal de los estados ribereños en cuyos ríos se originan, como es el caso de Canadá. Considerando el interés de Cuba en compartir las áreas pesqueras en el noroeste del Atlántico, se acordó que los dos países negociarán un convenio bilateral de pesca.

#### Invitación para visitar Canadá

"Los Primeros Ministros expresaron su satisfacción por los resultados de la visita y por el efecto positivo que tendrá en el desarrollo futuro de las relaciones bilaterales.

"Teniendo en cuenta la visita a Cuba realizada por parlamentarios canadienses a principios de 1974, invitados por el Gobierno cubano, el Primer Ministro Trudeau mencionó la posibilidad de que los parlamentarios que serán elegidos este año según la nueva Constitución cubana visiten Canadá en un futuro próximo.

"El Primer Ministro Pierre Trudeau expresó al Primer Ministro Fidel Castro su profundo agradecimiento por la cálida acogida brindada a él, su esposa y demás visitantes por el pueblo y el Gobierno Revolucionario de Cuba, e invitó al Primer Ministro Fidel Castro a visitar Canadá en una fecha que se acordará mutuamente. El Primer Ministro Fidel Castro aceptó esta invitación y expresó su agradecimiento por la misma."

#### **Visita a Venezuela**

El Primer Ministro y su comitiva llegaron a Caracas el 29 de enero, donde el Presidente Carlos Andrés Pérez de Venezuela, su esposa y funcionarios venezolanos les dieron la bienvenida en el aeropuerto donde se colocó una alfombra roja para los dignatarios.

Al igual que en México y Cuba, el Primer Ministro asistió a una ceremonia de ofrenda de coronas de flores que tuvo lugar esa misma tarde y después el Sr. Trudeau y su señora ofrecieron una

recepción a la que asistieron los jefes de las delegaciones diplomáticas y sus señoras.

Al día siguiente, el Presidente Pérez y el Sr. Trudeau celebraron conversaciones durante unas dos horas. Por la tarde, los canadienses visitaron el Congreso Nacional. En el banquete ofrecido por el Presidente y su señora, el Sr. Trudeau pronunció un discurso ante los oficiales, dignatarios e invitados, en el que describió el papel que desempeña Canadá en los asuntos del hemisferio. En él subrayó la necesidad de la cooperación continua entre Canadá y Venezuela, especialmente en la esfera económica.

Tanto su discurso como el del Presidente fueron radiodifundidos en su totalidad por la red nacional de televisión. La visita del Sr. Trudeau había sido objeto de bastante publicidad en Venezuela, destacando el artículo aparecido en la importante revista *Resumen* dedicado a la entrevista celebrada entre el director de dicha revista y el Sr. Trudeau en Ottawa la semana anterior, así como artículos sobre la historia y cultura canadienses y sus relaciones económicas con Venezuela. La misma noche de la llegada de la comitiva a Caracas se difundió un programa televisivo sobre Canadá.

El 31 de enero, el Primer Ministro Trudeau habló ante los delegados de la Quinta conferencia de la Asociación Canadiense para Latinoamérica (CALA V) y subrayó la importancia de fomentar vínculos más estrechos entre Canadá y la América Latina. Uno de los medios más vitales para lograr esto, dijo, es promover asociaciones comerciales más estrechas.

El banquete ofrecido en honor del Presidente Pérez y su esposa aquella misma noche se distinguió particularmente por la canción que la esposa del Primer Ministro Trudeau dedicó a la Sra. Pérez por su trabajo en la reforma social.

El 1 de febrero, el Primer Ministro y su comitiva visitaron el Campamento